

Kantonsrat

Eingegangen: 22. Juni 2015/29

Kantonsratspräsident
Herrn Peter Scheck
Regierungsgebäude
Beckenstube 7
8200 Schaffhausen

Neuhausen 22. Juni 2015

2015/5

Postulat: Strukturverschlanung im Kader der Kernverwaltung des Kantons Schaffhausen

Der Regierungsrat wird beauftragt einen Bericht vorzulegen, wie die Struktur in der Kernverwaltung des Kantons Schaffhausens verschlankt und eine Kostenreduktion von jährlich 5 Mio. Franken, ausgehend von den aktuellen Stellen 2015 in den Lohnbändern 10 bis 17 der fünf Departemente, bis zum Jahr 2018 erreicht werden kann.

Begründung:

Die Volksabstimmung vom 12. April 2015 zum Budget 2015 hat klar aufgezeigt, dass die Stimmbürgerinnen und Stimmbürger keine Steuererhöhung und keine Mehrausgaben wollen. Die Sparmassnahmen im Sozial- und Bildungsbereich trugen sicher auch zur Ablehnung bei. Im Schlussbericht 2014 von BAK BASEL ist aufgeführt, wo der Kanton Schaffhausen noch Sparpotenzial im Vergleich mit ähnlichen Kantonen hat. Bezüglich allgemeinen Verwaltungsausgaben fehlen jedoch griffige Angaben. Laut der Regierung wurde anlässlich der Schnürung des Entlastungsprogramms 2014 auf flächendeckende personelle Massnahmen verzichtet und weiterführende Studien zu Effizienzanalysen nicht durchgeführt. Speziell die Verwaltungskosten im Kanton Schaffhausen sind gegenüber anderen Kantonen hoch, dass zeigte auch ein Statistik zu den Verwaltungsausgaben pro Einwohner in den Schaffhauser Nachrichten vom 17. Oktober 2013. Diese Aufstellung zeigte uns zum Beispiel, dass unser Nachbarkanton Thurgau mit CHF 817/Einwohner aufgeführt ist und der Kanton Schaffhausen mit CHF 1'000/Einwohner Verwaltungskosten da steht.

Fazit 1: Der Kanton Schaffhausen hat zu hohe Verwaltungskosten. Darunter leiden wir, da muss der Hebel angesetzt werden um Kosten zu sparen. Ich bin der Meinung, dass am „Kopf“ der Kernverwaltung mit den Sparmassnahmen zur Strukturveränderung begonnen werden soll und bei den Führungskräften der Ressort- und Dienststellenleiter weiter geführt werden muss. Ich bin überzeugt, dass mit effizienten Systemen und kontinuierlichen Verbesserungsprozessen in den kantonalen Verwaltungen mit der Zeit ein schlanker und kostengünstiger Verwaltungsbetrieb erreicht wird, wie es im Organisationsgesetz in Art. 4 Absatz 1 aufgeführt ist.

Fazit 2: Zeigen sie unseren Stimmbürgerinnen und Stimmbürgern, dass auch die Regierung das Sparen ernst nimmt und beispielhaft voranschreitet mit Kostensenkungen und Effizienzsteigerungen im Kader der Kernverwaltung des Kantons Schaffhausen.

Freundliche Grüsse
René Sauzet Kantonsrat



> Rückseite beachten

J. D. [Signature]

Abigail [Signature]

M. [Signature]

P. [Signature]

W. [Signature]

[Signature]

[Signature]

Tom [Signature]

[Signature]

M. [Signature]